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Делу — время
Журналист ФилфакТа рас-
сказывает о том, как нужно 
правильно планировать

Новый КВН
Участники КВН этого года 
рассказывают о том, как го-
товились к игре

Что делать, если
Вы внезапно потеряли свои 
вещи на территории универ-
ситета.
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Строим планы
на учебный год

Не важно, где вы зафиксируете свои планы. Важно, выполните вы их или нет
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ



Наталья Усанина, РУС-11:

Одним из самых замет-
ных событий прошлой не-
дели для меня стал День 
рождения университета и 
мероприятие «Ночь в уни-
верситете». На площадке 
«Косичкин дом» было ог-
ромное количество жела-
ющих сделать make-up и 
причёску, и девушки-орга-
низаторы самоотверженно 
плели косы и наносили ма-
кияж, несмотря на усталость  
и периодическое отключе-
ние света. Очень уютным 
оказался Read-Cake-Club. 
Аудитория 21 преврати-
лась из рядовой комнаты в 
атмосферное кафе.  Меро-
приятия «Ночи...» посетили 
студенты других универси-
тетов и абитуриенты.

Студенты нашего факуль-
тета побывали на встрече с 
писательницей и художни-

ком Ниной Горлановой, которая 
пришла в гости в родной вуз. Она 
ответила на вопросы, подарила 
студентам и сотрудникам факуль-
тета свои картины. 

Кроме этого, студенты узнали 
интересные факты из биографии 
писательницы и о её новых твор-
ческих планах.

Фото Анны Чугайновой
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

17 октября прошёл нуле-
вой тур игры «Что? Где? 
Когда?» Команда фило-

логического факультета традици-
онно выставила на соревнования 
команду «Отнюдь не».

Игра-пролог Чемпионата или 
нулевой тур,  как назвали его ор-
ганизаторы, прошла для нашей 
команды успешно: команда фило-
логического факультета заняла 4 
место.

Желаем успехов «Отнюдь не» в 
турнире ПГНИУ.

Творческая встреча Чемпионат по ЧГК стартовал

А ЧТО У ВАС?

Галина Берестнева, РУС-12 
и Дарья Павлова, магистр, 2 
курс, побывали в Казани в со-

ставе делегации ПГНИУ на Казан-
ской модели ООН.

Доклады наших студенток на 3 
комитете Генеральной Ассамблеи и 
ЮНИСЕФ были признаны самыми 
лучшими позициями стран.

Пермская модель ООН пройдёт в 
ПГНИУ 25–28 ноября.

Фото Дарьи Павловой

Сегодня стартует дискусси-
онная программа проекта 
«Пилорама-2013». Первым 

мероприятием станет лекция рос-
сийского учёного и государствен-
ного деятеля Михаила Дмитриева 
«Нестоличная Россия. Взгляд со-
циолога».

Мероприятие состоится сегодня, 
21 октября в конференц-зале Перм-
ской краевой библиотеки имени 
Горького в 16.00.

Приглашаются все желающие.

Филологи — делегаты ООН Все на «Пилораму»!

Учебный год на-
чался уже два ме-
сяца назад, но это 

не мешает нам строить 
планы на предстоящие 
семестры. Кто-то заду-
мался о том, как успешно 
сдать сессию, кто-то хо-
чет взять новую тему для 
исследования. Кто-то за-
вёл «планинг», а кто-то 
держит всё в голове.

Теме планов и плани-
рования посвящён наш 
сегодняшний номер. 

Из него вы узнаете, что 
нового придумал Нико-
лай Филиппович Поно-
марёв, инициатор созда-
ния направления «PR и 
связи с общественностью» 
в нашем университете 
(стр. 5); о том, как нужно 
правильно планировать, 
чтобы все задуманные 
планы сбылись (стр. 6).

Надеемся, что мы по-
можем вам в нелёгком 
деле мечтаний о своём бу-
дущем.

СЛОВО РЕДАКЦИИ

Кексы, зачёты и червяки
Леонид Лямин, ИЗД-13:

Каждая неделя, про-
ведённая в университете, 
отличается от другой, и 
каждая неделя приносит 
новые сюрпризы и про-
исшествия, а затем и вос-
поминания. Лично я за 
последнюю неделю успел 
обзавестись новыми прия-
телями; сдал без подготов-
ки три зачёта; начал играть 
на барабанах. Я проводил 
часы в студклубе,  слушал 
альбомы любимых групп 
по дороге на учёбу,  тратил 
последние деньги в студен-
ческой столовой и отдавал 
последние сигареты в ку-
рилке. Это была отличная 
неделя, и, я уверен, следу-
ющая будет ещё веселее и  
богаче  яркими впечатлени-
ями.

Белла Истомина, 
СОБ-12:

Первым ярким событием 
для меня стал День откры-
тых дверей в ПГНИУ!

Моя задача состояла в 
том, чтобы рассказывать 
будущим абитуриентам 
про филфак. Сколько же 
я увидела улыбчивых лиц, 
сколько позитива получила 
от этого дня. А сколько  во-
просов мне задали, и на все 
я нашла ответ!

А буквально на следу-
ющий день была «Ночь в 
университете», где я почув-
ствовала себя частью мас-
штабного, весёлого, увлека-
тельного действа!

Так что, всё интересное, 
произошедшее на этой не-
деле у меня, связанно с уни-
вером.

Майя Дозморова, 
ФПЛ-13

За последнее время в 
нашем чудесном универе 
прошло два грандиозных 
события — «Суперперво-
курсник» и День рождения 
университета (включая 
КВН и «Ночь в универси-
тете»).

Суперски прошла «Ночь 
в универстите»: женились, 
отжимались с червяками, 
понаряжались в националь-
ные русские  сарафаны.

Ну, и маленькая победа 
филфака в «Суперперво-
куснике», и наш танец, ко-
торый нам подарил эмоции 
ещё на месяц вперёд!
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В прошлый поне-
дельник на про-
ходных ПГНИУ 
был ажиотаж: 
студенты и го-

сти универа собирались на 
«Ночь в университете» — ак-
цию, приуроченную ко Дню 
рождения университета. 

Все посетители полу-
чили программу, которая 
обескураживает огромным 
количеством площадок. Я 
понял, что побывать на всех 
я физически не успею, поэ-
тому решил пробежаться по 
нескольким. В фойе пятого 

корпуса стоит поистине «об-
щажная» атмосфера — сту-
денты реконструировали 
шестое общежитие. Часть 
организаторов предлагает 
отведать еды, привычной 
для живущего в  общежитии 
человека: пельмени, лапшу 
быстрого приготовления, 
бутерброды и прочие «де-
ликатесы». Другие — игра-
ют на гитаре и поют извест-
ные всем песни: «Всё идет 
по плану», «Пачка сигарет», 
«Батарейка» и другие веч-
ные хиты, затёртые до дыр. 
Студенты, никогда не жив-

шие в общежитии, прони-
клись атмосферой «общаж-
ного братства», остальные 
почувствовали себя в род-
ной стихии. 

В пятом корпусе я в пер-
вую очередь направился в 
70 аудиторию: «Соблюдай 
RE:пост» — гласила надпись 
в программке. Оказалось, 
что журналисты решили со-
здать Интернет-выставку, на 
которой каждый желающий 
может снять видео в стиле 
«+100500», создать свой мем 
или написать любую фра-
зу в «Twitter», «Вконтакте», 
«Instagram», «YouTube» и 
«Facebook». Каждые несколь-
ко минут выбегает отряд 
первокурсников и устраивет 

флэшмоб под песни «Harlem 
Shake» и «What does the fox 
say?». Формат площадки не 
имеет аналогов.

Направляюсь на фото-
сушку. Она проходила в пе-
реходе между новым и пер-
вым корпусами. Пришлось 
проходить через первый 
корпус, а там… Волшебст-
во! Настоящий бал. Поло-
нез, вальс, мазурка — чего 
только не танцевали наши 
умельцы в шикарных ко-
стюмах IX века. Красота, 
да и только! Я уже и забыл, 
куда направлялся.

Полюбовавшись балом, я 
все-таки дошел до перехода. 
А там — множество фото-
графий, от пейзажей до пор-
третов, и каждую понравив-
шуюся ты можешь забрать с 
собой. И, конечно, свою пове-
сить, ведь кому-то обязатель-
но понравится, и он сможет 
забрать её в свою коллекцию.

Далее по карте — девя-
тый корпус. Первый выбор 
— литературный вечер, на 
котором, что удивительно, 
нет ни одного человека. Воз-
можно, всё дело в том, что 
площадка находится в юри-
дическом корпусе? Далее — 
«Актёрская мастерская», в 
которой талантливые перво-
курсники-театралы старают-
ся избавить  всех желающих 
от скованности и помочь им 
раскрыть свои театральные 
навыки. По опыту знаю, что 
задача не из легких, но они с 
ней справились. 

Следующий выбор — 
корпус №6, химический. В 
фойе — куча народу, гром-

кая музыка, шум, работает 
буфет, ребята собирают бла-
готворительные деньги для 
кошачьего приюта. Как же 
тут не пожертвовать часть 
своей скромной стипендии? 
Там же заплетали косички 
всем желающим, но я про-
шел мимо — мои волосы ещё 
не отросли до такой степени. 

А на улице тем временем 
идёт снег. Чудесная атмос-
фера праздника: свет, музы-
ка, шарики, толпы радост-
ных студентов! 

Решаю посетить общепит 
«Kid’s Cake-Club». Он вполне 
оправдывал свое название, 
ведь там я не только попил  
чай с печеньем (за свобод-
ную плату), но и поиграл 
в настольные игры, собрал 
человечка из конструктора 
«LEGO» и опробовал теле-
фонный аппарат «два ста-
канчика на веревочке». 

Времени было ближе к де-
вяти вечера, и я решил про-
сто погулять по корпусам, 
нигде в особенности не за-
держиваясь. Во втором кор-
пусе проходил спектакль, где 
артист-старшекурсник, на-
ряженный в русского царя, 
зычным голосом вещал де-
вушкам о своем вдовстве. Это 
жутко притягивало, но я дал 
себе слово не задерживаться. 
Время было уже позднее, по 
радио желали всем спокой-
ной ночи, акция подходит к 
концу. 

С Днем рождения, Перм-
ский национальный иссле-
довательский университет! 

Владислав Гордеев, 
ЖУР-13

ИНФОГРАФИКА

Ночёвка удалась
НА УНИВЕРСИТЕТСКОМ УРОВНЕ

14 октября, по случаю Дня рождения 
ПГНИУ прошло мероприятие «Ночь в 
университете». 

Кто-то точно знает, в каком году он станет 
владельцем своей фирмы, что его младший сын 
пойдёт в 1 класс определённой школы и уверен, 
что ровно через 5 лет у него будет синий хэтчбек. 
А кто-то не знает точно, будет ли он доучиваться 
в универе, и что он будет есть на завтрак.

Мы спросили у студентов филологического 
факультета, строят ли они планы, и насколько 
они долгосрочны. Всего в опросе приняли учас-
тие 50 человек.

Беспечно кидаются в будущее 24 человека 
(48%). Тщательно составив план своей жизни, 

следуют ему всего 4 человека (8% респонден-
тов). Тех, кто занял позицию между двумя пре-
дыдущими группами оказалось 22 человек. Они 
не стремятся продумывать всё до мелочей, но и 
оставлять всё на самотёк они тоже не желают: 
44% набросали лёгкие штрихи будущего.

А вы спланировали свою жизнь?
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24 чел.
Как судьба повернётся

22 чел.
Лёгкие штрихи есть

4 чел.
Всё расписано по годам
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НА СЦЕНЕ СДК

Руководство СДК 
объяснило дан-
ное решение 
тем, что шутки 
с каждым годом 

становились однообразнее 
и, мягко говоря, не было 
никакой интриги. Именно 
поэтому нынешний КВН 
получился ярким и насы-
щенным.

Ольга Пономарёва, 
ФПЛ-13 (единственная де-
вушка в команде филоло-
гического факультета):

«Бессонные ночи, бес-
конечные споры, нервы, 
стресс — всё это синони-
мы подготовки к КВН. Ка-
ждую деталь нужно было 
отработать так, чтобы всё 
выступление выглядело 
идеально. А это репети-
ции рано утром и поздно 
вечером. Это прогон одной 
миниатюры несколько раз 
подряд. И вот, 14 сентября. 
Последнее командное на-
ставление и наш выход. Всё 
это многочасовое безумст-
во в нескольких минутах. 
Возможно, не всё прошло 
идеально. Но мы получили 
от этого события максимум 
удовольствия, и вся потра-
ченная энергия вернулась 
к нам обратно. Из зала, от 
жюри, от ребят, которые 
напали на нас после высту-
пления с возгласами: «Вы 
такие молодцы!» И может 

не всё получилось так, как 
мы хотели, но мы бесконеч-
но счастливы»

Евгений Касаткин, ИЗД-13:
«КВН — это лучшая «за-

куска» перед вёснами и 
другими мероприятиями, 

ведь именно в КВНе мож-
но проявить свои актерские 
качества со всех сторон, лю-
бые жанры, любые песни, 
словом, всё, что только за-
хочешь показать. Два усло-

вия: должно быть смешно 
и пройти цензуру, разуме-
ется. А полный зал, более 
того, переполненный зал, 
куда уже не помещаются 
команды, в этом сила уни-
вера, в этом благодарность 
универа за труд студентов! 
Однажды я всё же пойду 
на КВН в качестве зрителя. 
Слушать шутки и танцевать 
под отбивки на паркетке во 
время выступления других 

команд здорово, но надо бы 
и взглянуть на ребят, кото-
рые пока только готовятся 
сдать ГИА или ЕГЭ, и ска-
зать: «Эх, было время, сам 
выступал!»

Даниил Балуев, СОБ-13:
«КВН прошёл неверо-

ятно. Мне безумно пон-
равилось находиться на 
сцене СДК перед всем 

этим огромным залом, 
переполненным людьми. 
Бешеная энергия и драйв 
сделали своё дело, и всё 
прошло на ура. Я очень 
доволен результатом и 

надеюсь, что в будущем 
мы будем занимать только 
высокие места, а КВН сре-
ди студентов нашего фа-
культета будет становить-

ся популярнее и  однажды 
мы займём первое место в 
этом мероприятии!»

Нынче мы заняли 6 ме-
сто по результатам игры. 
Но важнее то, что ребята 
зарядились энергией, но-
выми идеями, которые сей-
час будут реализовываться 
на следующем этапе — Ма-
лой весне первокурсников. 
Вопреки ожиданиям и тен-
денции каждого учебного 
года, КВН привлёк вни-
мание и остальных перво-
курсников, которые не уча-
ствовали в нём. Благодаря 
этому конкурсу,  многие 
первокурсники на нашем 
факультете возжелали при-
нять участие в студенче-
ской жизни активистов фа-
культета и стать частичкой 
семьи под названием СДК. 

ФИЛОЛОГИ В ТВИТТЕРЕ

Новый КВН
Совсем недавно прошёл самый первый 
тур концертно-театральных студенче-
ских вёсен Пермского края в ПГНИУ.

’’  КВН —лучшая «закуска» пе-
ред вёснами и другими мероприя-
тиями ,,

Anastasiya Antonova @Asti_Naa
А в Челябинске на журфаке практика осенью-зимой! 
Давно пора и нам так сделать...
Date: 16 october 2013

Саша Ненормальный @SashaNenormal
Мне нельзя читать всякие милые манги про любовь. 
Расклеиваюсь сразу. Пойду, налью чая и почитаю 
Пелевина. Чтоб спесь на место вернулась.
Date: 15 october 2013

Олечка Морохина @Ola_lay
Наступает такая осенняя хондра...
Date: 17 october 2013

Если вы хотите, чтобы выш твитт попал в 
еженедельный обзор твиттов, то фолловьте 
нас twitter.com/Gazeta_FilfacT
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— Николай Филиппо-
вич, удалось ли вам достичь 
поставленных целей?

— В целом — да. Самое 
главное — первокурсни-
ки одолели первую про-
изводственную практику. 
Они работали в краевом 
департаменте информаци-
онной политики, в комму-
никационных компаниях 
«PR-проект», «SP-media», 
«Clever Group» и «Центр 
избирательных техноло-
гий» и даже… в ночном 
клубе. Треть сами нашли 
себе рабочие места, прояви-
ли самостоятельность, без 
которой в пиаре делать не-
чего. Я считаю, что первое 
испытание на прочность 
мои молодые коллеги по 
пиару прошли. Более того, 

как минимум двое уже тру-
доустроились. Для начина-
ющих — это серьёзное до-
стижение. Где-то «наверху» 
(вероятно, в ректорате или 
даже в министерстве) успех 
заметили и подарили в этом 
году десять бюджетных 
мест. Кстати, пиар вошёл в 
топ-лист самых востребо-
ванных в России специаль-
ностей. Спрос растёт — бу-
дет расти и предложение.

— Отличный старт, но 
всё ли получилось так, как 
планировалось?

— С одной стороны, хоте-
лось бы наладить контакты 
с политехническим универ-
ситетом и сформировать в 
Перми сообщество студен-
тов-пиарщиков. Например, 
организовать межвузовские 
интеллектуальные игры по 
принципу «Что? Где? Ког-
да?». И наоборот — перема-
нить в университет больше 
абитуриентов из других 
пермских вузов, занять ли-

дирующие позиции. Кон-
куренция вузов обостря-
ется, и наш бакалавриат 
может сыграть в «битве за 
абитуриента» важнейшую 
роль. Разумеется, есть ещё 
проблемы с оптимизацией 
учебного плана, с привле-
чением к преподаванию 
практикующих пиарщиков 
и рекламщиков и т.п.

— Правда ли, что сред-
ний уровень знаний у аби-
туриентов с каждым годом 
падает?

— Система ЕГЭ отнюдь 
не способствует развитию 
интеллекта или коммуни-
кативных навыков, и в пер-
вом семестре приходится 
заниматься не столько об-
учением, сколько реабили-
тацией бывших школьни-

ков. Каждый преподаватель 
адаптируется к ситуации 
по-своему, но лично меня 
это почти не напрягает. 
Мне интересно общаться 
со студентами, вникать в их 
внутренние миры, делить-
ся жизненным и научным 
опытом. Единственное, что 
меня порою раздражает, — 
лень и безответственность. 
Увы, никакого лекарства 
кроме незачётов и отчи-
слений в системе высшего 
образования от этого нет. 
В конце концов, каждый 
сам творит свою судьбу, 
моё дело — помочь студен-
там сориентироваться в 
профессиональной среде, 
рассказать о новейших на-
учных трендах, привить ба-
зовые навыки. Я сторонник 
«обучения с развлечением», 
поэтому на занятиях мы (по 
крайней мере, на младших 
курсах) в игровой форме 
чаще анализируем кон-
кретные ситуации, чем раз-

бираемся в теоретических 
хитросплетениях. Я скорее 
наставник а-ля Снейп из 
эпопеи о Гарри Поттере, 
чем строгий учитель латин-
ского языка из дореволюци-
онной гимназии.

— Как прошла новая 
кампания по приему?

— День открытых две-
рей, который прошёл 13 
октября, подтвердил: но-
вые «первоклашки» лучше 
представляли себе, куда 
идут, и сняли увлекатель-
ный агитационный ролик 
(впрочем, и журналисты 
тоже молодцы). Более того, к 
нам, как и в прошлом году, 
перевелись студенты с дру-
гих вузов и факультетов. 
Волна «пиар-энтузиазма» в 

Перми нарастает. Агитаци-
онная кампания в интерне-
те будет только усиливать-
ся, поскольку к её разгону» 
подключилось ещё трид-
цать студентов. Надеюсь, в 
ноябре я проведу презента-
цию свой книги «Медиари-
лейшнз», и пермские масс-
медиа охотно поучаствуют в 
нашей раскрутке.

— Вы полностью пере-
ключились на пиарщиков? 
А как же журналисты?

— Вовсе нет. Я люблю 
разнообразие, поэтому 
преподаю и пиарщикам, и 
журналистам, и будущим 
чиновникам на историко-

политологическом факуль-
тете. По всей видимости, 
скоро в мои сети попадут 
экономисты, социологи, 
психологи и юристы. Мне 
нравятся все, но по-раз-
ному. Например, студен-
тов-журналистов отлича-
ет некая восторженность 
в филологическом духе, а 
пиарщиков — стремление 
к мгновенному успеху и 
скептическое отношение 
к теории. При этом, если 
первые уже видят себя в те-
левизоре, то вторые доволь-
но смутно представляют 
своё будущее. Естественно, 
все знают Ксению Собчак 
или Владимира Познера, 
но мало кто знаком, напри-
мер, с деятельностью Игоря 

Минтусова или Григория 
Куранова. И ещё: без чувст-
ва юмора и самоиронии пи-
арщикам не прожить.

— В чем своеобразие 
программы подготовки 
пиарщиков в Пермском 
университете?

— Я исповедую так на-
зываемый «нарративный 
подход». В России эта па-
радигма практически не-
известна, но она быстро 
набирает популярность 
на Западе. В двух словах: 
пиар – это конструирова-
ние и целевое распростра-
нение политическим (или 
экономическим) актором 

«убеждающих историй», 
которые оказывают запла-
нированное влияние на 
мнения и поведение «стейк-
холдеров», т.е. социальных 
групп, от которых этот ак-
тор в значительной степе-
ни зависит. Уф… Ну, я же 
говорил, что о теориях надо 
рассказывать в учебниках! 
Мои первокурсники начи-
нают с сочинения историй 
о своей жизни, историй по 
теме рекламных принтов 
или на основе пословиц. 
Это увлекательно и полезно 
одновременно. Есть и дру-
гие «фишки». Чуть не за-
был: мы открыли заочную 
форму обучения для тех, 
кто уже занят в пиаре или 
ограничен в финансах.

— Какие у вас планы на 
ближайшее будущее?

— Написать популяр-
ную книжку о политиче-
ском пиаре с условным на-
званием «Наука и ремесло 
дискурс-монгеров и кон-
тент-сомелье» (по мотивам 
романа Виктора Пелевина 
«S.N.U.F.F.»

«Без чувства юмора и самоиронии
пиарщикам не прожить»

БЕСЕДА С ПРЕПОДАВАТЕЛЕМ

Бакалавриату «Реклама и связи с обще-
ственностью» на филфаке ПГНИУ испол-
нился один год. Мы попросили руководи-
теля направления Николая Филипповича 
Пономарёва подвести первые итоги и 
прояснить перспективы.

’’  Система ЕГЭ отнюдь не спо-
собствует разитию интеллек-
та или коммуникативных на-
выков ,,

№13(54)
21 Октября 2013

Владислав 
Епанов,
ЖУР-10



6 О СЕРЬЁЗНОМ

БУДУЩЕМУ ПРОФЕССИОНАЛУ

В первую очередь 
нужно просто 
захотеть. Если не 
будет желания 
меняться — не 

будет и результата. Поэто-
му срочно составляем план 
по реформированию соб-
ственной жизни в сфере 
рационального распреде-
ления времени.

Существует множест-
во способов фиксировать 
предстоящие дела. Орга-
найзер в телефоне, табли-
ца в Exсel’e на компьюте-
ре, различные бумажные 
записные книжки, тетради 
и ежедневники. Можно на-
чать с простого составления 
списка дел на завтра, как-то 
отметив наиболее важные 
действия. Можно расписать 
по часам свой режим дня 
или, если он колеблется, с 
вечера составлять расписа-
ние на каждый день. Потом 
вычёркивать уже сделан-
ное. Можно завести такой 
распорядок на целый год 
вперёд. Очень помогает, 
когда отмечаешь в нём дни 
рождения людей, которых 
обязательно нужно поздра-
вить. Иначе можно забе-
гаться и забыть, а каждый 
такой день бывает только 
раз в году.

Как правило, вести со-
бранный образ жизни нам 
мешает ещё и беспорядок 
на рабочем месте. Бардак, 
царящий вокруг, ещё ни-
кому не помогал сосредото-
читься. Поэтому для начала 
неплохо было бы замутить 
мини-уборку. Порядок в 
помещении — порядок в 
голове — порядок в жизни. 
Доказано.

Ещё одни «ловушки», 
отнимающие у нас драго-
ценное время — неумение 
отказывать и привычка де-
лать несколько дел однов-
ременно. Конечно, необхо-
димость помогать друзьям 
— бесспорна, но если чело-
век уже который раз про-
сить сделать вас за него его 
работу — стоит задуматься, 
прежде чем соглашаться. 

Далее. Если вы не Юлий 
Цезарь, сидеть в социаль-
ных сетях, болтать по теле-
фону или набирать SMS во 
время выполнения важного 
задания — не самое мудрое 
совмещение. Внимательно 
выполненная работа при-
несёт намного больше поль-
зы, а свободное от сознания 
невыполненных дел обще-
ние — намного больше удо-
вольствия. 

Правда, иногда совме-

щать несколько дел даже 
полезно. Например, если 
филологу приходится си-
деть в очереди (в больнице, 
в ожидании возможности 
сдать экзамен по вождению 
в ГАИ и т.д.) или он боль-
шую часть жизни проводит 
в дороге, можно использо-
вать это время для чтения 
произведений из списка ли-
тературы к экзамену или за-
чёту. Но и тут есть минусы: 
чтение при недостаточном 
освещении и в трясущемся 
автобусе может существен-
но ухудшить зрение.

Если же вы начинаете 
понимать, что успеть всё, 
что запланировали, невоз-
можно чисто физически, 

настало время расставить 
приоритеты. Вы не можете 
одновременно находиться в 
двух местах, поэтому что-то 
придётся вычеркнуть. Это 
поймут журналисты, пос-
тоянно живущие в рамках 
дедлайнов. Если уже дли-
тельное время не можете 
заставить себя написать ка-
кой-то материал, задумай-
тесь, нужен ли он вообще? 
Возможно, стоит попросить 
преподавателя дать вам дру-
гое задание или редактора 
— другую тему, а может, 
и вовсе уволиться из этого 
издания. Только делать это 
надо заранее, а не тогда, 
когда газета уже наполо-
вину свёрстана! И неплохо 

бы заранее подготовиться 
к возможным последствиям 
такого решения…

Конечно, рассуждать 
проще, чем делать, но ведь 
дорога возникает под ша-
гами идущего. В конце 
концов, время – невозобно-
вимый ресурс, за использо-
вание которого нам рано 
или поздно придётся нести 
ответственность, и в первую 
очередь — перед собой.

КНИЖНЫЕ ИЗВИЛИНЫ

Делу — время 
Приятно иметь дело с людьми, на ко-
торых можно положиться. Они всегда 
приходят вовремя и выполняют свои 
обещания. Только вот как самому стать 
таким человеком, особенно когда привык 
всюду опаздывать, срывать все сроки и 
ничего не успевать?

Анна
Чугайнова
ЖУР-11

Немного цитат классики XX века. Сегодня в рубрике — Джордж Оруэлл, «1984»

Если все принимают ложь, если везде одна и та же песня, то тогда эта ложь поселяется в истории, 
становится правдой. Тот, кто управляет прошлым, управляет будущим. Тот, кто управляет настоя-
щим, управляет прошлым.

Человечество стоит перед выбором: свобода или счастье, и для подавляющего большинст-
ва счастье — лучше.

Массы никогда не восстают сами по себе и никогда не восстают только потому, что они угнетены. Больше того, они 
даже не сознают, что угнетены, пока им не дали возможности сравнивать.

Если ты в меньшинстве – и даже в единственном числе, — это не значит, что ты безумен. Есть правда и 
есть неправда, и, если ты держишься правды, пусть наперекор всему свету, ты не безумен.

Свобода — это возможность сказать, что дважды два — четыре. Если дозволено это, все остальное от-
сюда следует.
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Т еперь говорить 
о том, какую 
пользу прино-
сят журнали-
стам соцсети — 

избитая тема. Дело даже 
не в том, что многие СМИ 
публикуют новости в со-
цсетях и всячески в них 
пиарятся. Через соци-
альные сети, да и вообще 
через интернет, гораздо 
проще контактировать с 
коллегами и экспертами.

Однажды моему колле-
ге  из газеты «Аргументы 
и факты» поручили взять 
интервью у школьника, 
который стал победителем 
на всероссийской олимпи-
аде по точным наукам. Ни 

телефона, ни адреса этого 
пермяка-медаленосца не 
предоставили.

Тогда мой коллега пошёл 
изящным путем: он нашёл 
школьника в социальных 
сетях и обратился к нему 
через личные сообщения 
в надежде, что школьник 
даст ему свой номер теле-
фона и интервью состоится 
по вполне традиционному 
каналу связи.

Но школьник предло-
жил более современный 
вид интервью — по пере-
писке. Многие, кто сотруд-
ничал с ФилфакТом на-
верняка знают этот способ: 
брать интервью у своего 
сокурсника или знакомого 
с другого курса через ин-
тернет — в порядке вещей. 
Это как обычный разговор.

А здесь настоящее ин-
тервью для региональной 
газеты! Но всё прошло 
удачно, олимпиадник отве-

тил на все вопросы, интер-
вью было опубликовано.

Мне тоже социальные 
сети не раз помогали в по-
иске экспертов. Однажды 
я писала текст про новый 
коттеджный посёлок. Вла-
дельцы этого бизнеса пред-
лагали очень странные 
условия покупки жилья, 
вызывавшие подозрение. 
Мне нужны были жите-
ли этого посёлка и потен-
циальные владельцы до-
миков, чтобы узнать их 
мнение. А как их искать? 
Конечно, в группе жильцов 
этого посёлка, которая есть 
в социальной сети. Там я 
и нашла тех, кто смог дать 
комментарий.

Но, пожалуй, самую 
значительную помощь 
социальные сети оказа-
ли мне при поиске места 
для летней практики. До-
статочно часто в моей но-
востной ленте появлялись 
посты от интернет-газеты 
«Текст». Мне нравились 
манера подачи новостей и 
темы, которые подбирает 
эта газета. И я решилась 
написать в личку одному 
из журналистов «Текста». 
Через пару дней после 
интернет-общения я уже 
пришла в офис редакции 
на практику.

Н о ты их не за-
мечаешь. Ты 
с м о т р и ш ь 
вперёд, на-
у ш н и к и 

в ушах, мимо проходят 
редкие прохожие, на не-
скончаемых лавках си-
дит народ. Вот здесь пара 
влюбленных; там толпа 
парней, которые гром-
ко смеются; мимо про-
езжают велосипедисты; 
там гуляют с собакой, а 
вот здесь кто-то спит на 
лавке, и под лавкой... И 
все эти деревья, которые 
окрашены в разные цве-
та, и эти чугунные огра-
ды, которые весной моют 
из шлангов люди в оран-

жевых жилетках, и весь 
этот воздух, и чувство: ты 
в самом эпицентре этой 
красоты, правда жизни 
такая — сочиняй мечты.  
Комсомольский проспект 
или просто Компрос — 
это самое восхитительное 
место для пешеходных 
прогулок. Неслучайно 
он считается «наиболее 
выразительной в Пер-
ми градостроительной 

осью». Улица-стержень 
нашего города начинает-
ся памятником писателю 
Мамину-Сибиряку и за-
канчивается проходной 
«Пермского моторострои-
тельного комплекса». 

Этот проспект любят 
байкеры. Для того, что-
бы проехать по нему, они 
приезжают иногда из дру-
гих городов. Компрос дав-
но облюбовали ночные 

гонщики, которые явно 
хотят быть похожи на пер-
сонажей фильма «Фор-
саж». Причёску как у Вина 
Дизеля, они, наверняка, 
себе давно сделали. Жи-
тели прилежащих домов 
свыклись с шумом и пыта-
ются не обращать на них 
внимания. По ночам им 
приходится пользоваться 
берушами, чтобы не слы-
шать рёв моторов. 

А в дни школьных вы-
пускных Компрос превра-
щается в дорогу к «святы-
не» — к Набережной, куда 
идут все выпускники, что-
бы встречать рассвет над 
Камой.

Первомай тоже важен 
для Компроса. По нему 
в праздничном шествии 
идут люди, причисляю-
щие себя к той или иной 
организации. Звучат 
марш «Прощание славян-
ки» и песня «Подмосков-
ные вечера». В этот день, 
который также обычно 
используется для про-

ведения политических 
акций, можно встретить 
коммунистов, анархистов 
и другую оппозицию, от 
которой проспект прини-
мает вид разноцветного 
букета.

Я люблю Комсомоль-
ский проспект, потому что 
это 3600 метров чего-то 
«истинно-пермского».

Дмитрий  Трепезаев, 
ЖУР-10

Магия Компроса
ПЕРМЬ 290

Изящный способ 
взять интервью

ЖУРНАЛИСТ-ДОДИПЛОМНИК

Эта пешеходная аллея, находится прямо 
в середине улицы. Ты идёшь, а по обеим 
сторонам едут автомобили.

Когда соцальные сети только завоёвы-
вали репутацию, СМИ то и дело говори-
ли, что подобные сайты до добра не до-
ведут. Но спустя пару лет эти же СМИ 
поселились «ВКонтакте», в «Фейсбуке» 
и «Твиттере» вполне основательно, оце-
нив не только недостатки, но и преиму-
щества соцсетей.

Ульяна
Трескова
ЖУР-10

’’  Брать интервью у сокурс-
ника или друга с другого курса 
через интернет — в порядке 
вещей ,,
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’’  Проспект считается наибо-
лее выразительной в Перми гра-
достроительной осью ,,
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П ервым де-
лом, по-
п р о б у й т е 
в с п о м н и т ь 
обстоятель-

ства пропажи. Если вы 
подозреваете, что к исчез-
новению вашего гаджета 
причастен ваш, не при-
веди господь, одногрупп-
ник или вы видели, что 
неподалёку от вас ходил 
незнакомый посторон-
ний человек, то обрати-
тесь в службу безопасно-
сти ПГНИУ. Для этого, 
можно позвонить началь-
нику службы Вадиму Вла-
димировичу Михалеву по 
телефону 298-50-01.

Ни в коем случае не ис-
пользуйте этот номер для 
баловства. Служба без-
опасности работает серьёз-
но, и вы из потерпевшего 

можете стать подозревае-
мым.

Но что делать, если вы 
точно уверены, что ваши 
вещи никто не брал? Где 
искать свой любимый 
палантин или изящную 
шляпку, оставленную в ау-
дитории?

Спросите у вахтёра и 
гардеробщицы, не на-
ходил ли кто подобных 
вещей. При этом, совету-
ют бывалые, опросите не 
только сотрудников того 
корпуса, где потеряна 
вещь. Постарайтесь обой-
ти все корпуса. Нередко 
случается, что студенты, 
нашедшие чужие вещи от-
носят их вахтерам в сосед-
ние корпуса, так как спу-
скаться на первый этаж им 
не по пути.

Часто утерянные зачёт-

ки и другие документы 
относят в деканат. Здесь 
тоже стоит обратиться в 
деканаты разных факуль-
тетов, ведь не все студенты 
могут знать, где располо-
жен деканат филфака.

Если вы не нашли уте-
рянные вещи, то есть ещё 
один способ: обратиться с 
студенческому сообщест-
ву через интернет. Систе-
ма репостов и известный 
всем «закон шести руко-
пожатий» сможет познако-
мить вас с тем человеком, 
который нашёл ваш шарф 
или папку с курсовой, не-
бержно оставленные на 
подоконнике.

Кроме этого, вам могут 
помочь многочисленные 
группы нашего универси-
тета в социальных сетях. В 
них тысячи подписчиков 
и даже если среди них нет 
того, кто видел вашу вещь, 
то найдутся те, кто готов 
сделать перепост — а да-
лее события развернутся 
по плану из предыдущего 
пункта.

Российская регги-ска группа в составе вока-
листки Ольги Маркес, бас-гитариста Алек-
сандра Федотовских (Шаповски), гитариста 
Дмитрия  Лаврентьева, с новым ударником 
Максимилианом Максоцким часто устраивают 

туры по городам России, Украины и Беларуси, и везде их 
принимают тепло и радостно. Образовалась группа Alai 
Oli в сентябре 2004 года в Екатеринбурге. Основателями 
считаются солистка группы Ольга Маркес и бас-гитарист 
Александр Шаповски, которые дружат много лет. Назва-
ние Alai Oli было взято из сказки солистки Ольги Маркес 
«Железный лев». Дословный перевод названия означа-
ет «нести позитив». Ольга Маркес поёт в своих песнях о 
борьбе против системы и любви. Alai Oli уже не в пер-
вый раз приезжают в Пермь, а всё, потому что их песни 
нашли отклик в душе пермяков. Многие отыскали в них 
частичку себя.

Задержка начала концерта минут в 20 совсем не испор-
тила настроение, скорее наоборот, разогрела публику. 
«Оли!Оли!Оли!», — скандируют нетерпеливые поклонни-
ки. Все устремили взоры, на пустую сцену, ожидая появле-
ние группы. И вот, Оли здесь. С первой минуты выступле-
ния проникновенная музыка наполнила сердца каждого 
своим теплом. Зал оживился. Каждый стоит с улыбкой, на-
слаждаясь чистой и искренней атмосферой вокруг. Кажет-
ся, все стали единым целым и огромным, теплым сгустком 
энергии. Группа исполняет проверенные временем хиты, 
тут же подхваченные публикой.

Никакие аудио и видеозаписи не передадут той энер-
гии, которая исходила от ребят. Вся их музыка наполнен-
ная теплом и светом проникала в самое сердце, а мурашки 
появлялись  по всему телу с новой песней. Хотелось верить 
в каждое произнесенное слово Оли Маркес… 

Концерт подходит к концу. Песня заканчивается, и ре-
бята покидают сцену,  но не тут-то было, народ не может 
просто так взять и отпустить. «Вы же ещё не все песни нам 
спели! Эй, ну куда вы?» — публика скандирует: «Ещё! 
Ещё!» и музыкантам не остается ничего другого, кроме вы-
хода на бис.  «Сейчас я исполню песню, которую вы хотите 
услышать», — глаголет Оли и присушивается к залу. Каж-
дый выкрикивает наверняка свою любимую, но голоса те-
ряются в толпе. Оли ухмыляется. И исполняет ещё несколь-
ко песен. Зал с удовольствием подпевает очаровательной 
вокалистке Оле Маркес. Кстати говоря, не прозвучало ни 
одной песни, которую зал не пел бы вместе с музыкантами.

Alai Oli подарили всем нам, пришедшим на концерт, му-
зыку, заряженную положительной энергетикой и самые те-
плые, искренние эмоции. Все, кто провёл этот вечер в ком-
пании с группой Alai Oli, остались довольны. Каждый, кто 
был на концерте, покидал клуб «Территория 44» в полной 
эйфории. Да-да, именно этого и не хватало серой осенней 
Перми.

Екатерина Нестерова,
 ЖУР-11

Вы что-то потеряли?

Газета филологического 
факультета ПГНИУ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ

ФОТО НЕДЕЛИ

Немного регги
среди осени
Дождливый пермский день — то самое 
время, когда хочется добра и любви. 12 ок-
тября в пермском клубе «Территория 44» 
восторженная публика встречала группу 
Alai Oli, которая подарила всем пришед-
шим на их концерт тепло и уют.

КИНО-КОНЦЕРТНО

Вы только что держали в руках свой 
телефон, а тут — бац! Потерялся, 
кажется. А может, вы оставили где-ни-
будь свою шапку, шарф, перчатки? 
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